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О регулировании  использования самокатов  

                  Государственное Собрание  Республики Башкортостан 31.05.2021 

 

       В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось совещание по вопросу урегулирования отношений, возникающих 

в связи с использованием гражданами средств индивидуальной мобильности 

(электросамокаты, гироскутеры и пр.). Совещание провел заместитель 

Председателя парламента Рустам Ишмухаметов.  

         Сегодня количество предоставляемых напрокат электросамокатов в Уфе 

приближается к двум тысячам. Помимо этого существует большое 

количество личных самокатов.  

       Отмечена неопределенность правового статуса электросамокатов и 

связанную с этим «сумбурность» судебной практики. В плане 

перспективного развития необходимо двигаться в сторону создания 

инфраструктуры для средств индивидуальной мобильности.  

         Депутаты говорили о необходимости ограничить предельно 

допустимую скорость езды на электросамокатах, а в связи с отсутствием 

необходимой инфраструктуры – и территорию их использования.  

         По итогам совещания рекомендовано создать межведомственную 

рабочую группу для урегулирования вопросов безопасной эксплуатации 

электросамокатов в Уфе. В ближайшее время планируется организовать 

совещание с привлечением компаний, занимающихся прокатом 

электросамокатов, представителей общественности и других 

заинтересованных сторон.  

 

Законопроект по инициативе донского парламента внесен в 

Государственную Думу 

                               Законодательное Собрание  Ростовской области 1.06.2021 

 

       1 июня законопроект о сохранении надбавки к пенсии подросткам, 

которые получают пособия по инвалидности или по потере кормильца в 

случае их временного трудоустройства в летнее время, был внесен 

сенаторами Совета Федерации в Государственную Думу. 



         20 мая 2021 года в ходе заседания Палаты молодых законодателей при 

Совфеде эту тему подняла председатель комитета Законодательного 

Собрания Ростовской области по взаимодействию с общественными 

объединениями и молодежной политике Екатерина Стенякина. Во многих 

регионах действуют программы по временному трудоустройству подростков 

в возрасте от 14 до 18 лет. Они работают по четыре часа в день, например, в 

сфере благоустройства, и получают небольшие деньги – по 5-6 тысяч рублей 

в месяц. 

        – Но инвалиды и те, кто получает пенсию по потере кормильца, как 

только идут работать, сразу же теряют социальную доплату к пенсии, 

которая положена им государством. И эта доплата зачастую гораздо больше, 

чем сумма, которую ребенок получает за свой труд, – подчеркнула 

парламентарий. – Такой порядок не только лишает возможности легального 

заработка детей, которые в нем очень нуждаются, но и способствует 

развитию в их среде социального иждивенчества.  

         Этим летом надбавку к пенсии могут потерять около миллиона 

подростков, добавила депутат. При этом суды уже установили, что такая 

форма занятости для молодых россиян – это не полноценная работа, а 

трудовая адаптация, которая позволяет им научиться взаимодействовать с 

работодателем и получить другие полезные в будущем навыки. 

 

Самые эффективные направления соцконтрактов в Липецкой области – 

поиск работы и создание ИП  

                                                Липецкий областной Совет депутатов 2.06.2021 

 

         Комитет регионального парламента по социальным вопросам заслушал 

информацию об эффективности реализации социальных контрактов в 

области.  

         Социальный контракт действует в Липецкой области с 2014 года, с 2018 

года регион вошел в пилотный проект по развитию этого направления. 

Суммы, предоставляемые жителям в рамках соцконтрактов, за это время 

увеличились в разы. Например, на открытие собственного дела сейчас 

выделяется 250 тысяч рублей. В 2020 году с жителями области было 

заключено около 4 тысяч социальных контрактов.  

        Социальные контракты на открытие индивидуальной 

предпринимательской деятельности показали до 130 % роста доходности у 

жителей, которые воспользовались этой мерой поддержки. Хорошие 

результаты также отмечены по контрактам на поиск работы.  



         В 2021 году депутатами областного парламента внесены изменения в 

условия предоставления социальных контрактов. Сняты ограничения в виде 

имущественного критерия, введено новое направление – до 100 тысяч рублей 

можно получить на ведение личного подсобного хозяйства.  

         По состоянию на май 2021 года заключено 2112 социальных 

контрактов, в том числе на поиск работы – 926, ведение личного подсобного 

хозяйства – 143, преодоление трудной жизненной ситуации – 485, 

осуществление индивидуальной предпринимательской деятельности – 558. 

 

Депутаты предложили создать областную программу по решению 

кадровых вопросов 

                                                                Саратовская областная Дума 2.06.2021 

 

        Такой документ, по мнению вице-спикера областной Думы, 

председателя комитета по социальной политике Ольги Болякиной должен 

быть направлен на решение главной задачи – трудоустройство и закрепление 

на местах молодых специалистов. Об этом парламентарий заявила 

на состоявшемся рабочем совещании, посвященном вопросам целевой 

подготовки специалистов в вузах и ссузах области. 

        Депутат Юлия Литневская предложила составить прогнозную карту 

востребованных профессий. Этой информацией, ее по мнению, должны 

владеть и родители, и законотворцы. Также нужно тщательно подходить 

к отбору претендентов на получение целевого направления. Депутат Сергей 

Харьков призвал внимательнее относиться к ученикам сельских школ. Также 

необходимо проанализировать имеющийся кадровый потенциал 

и разработать программу возврата в профессию, в том числе молодых 

специалистов.  

         Депутаты поинтересовались, не планируется ли массовое 

высвобождение сотрудников предпенсионного и пенсионного возраста 

в связи с тем, что акцент делается на привлечение молодых специалистов. 

Министр труда и социальной защиты Сергей Егоров заверил, что об этом 

речи не идет. Напротив, с вузами заключаются договоры на переобучение 

таких граждан. 

 

Закон зафиксирует дополнительные условия для работодателя 

                            Законодательное Собрание  Оренбургской области 3.06.2021 

 

         В комитете областного парламента по социальной и демографической 

политике рассмотрели проект  закона о внесении изменений в порядок 



квотирования рабочих мест. По закону квота для приема на работу 

инвалидов считается выполненной в том случае, если на все выделенные 

места трудоустроены инвалиды с учетом рынка рабочей силы.  

        По оперативным данным, почти на двух тысячах предприятиях области 

для инвалидов заквотировано свыше 5 тыс. рабочих мест, на них трудятся 

более 3,5 тыс. человек. В среднем по региону квота выполнена только на 

68%. При этом в службу занятости заявлено 784 вакансии.  

        Законопроектом устанавливается три дополнительных условия для 

работодателя, при соблюдении которых созданное или выделенное рабочее 

место будет засчитано. Первое: вакансию необходимо разместить в регистре 

госуслуг. Второе: она должно находиться там не более 6 месяцев в 

суммарном исчислении в течение года с даты первичного внесения. И третье: 

не должно быть необоснованных отказов в приеме на работу граждан, для 

которых квотируются рабочие места.  

         Новые нормы заставят работодателей более ответственно относиться к 

трудоустройству граждан, особо нуждающихся в социальной поддержке, и 

станут серьезным стимулом для заполнения рабочих мест.  

 

Первые результаты «закона о тишине»  

                                           Законодательная  Дума  Томской области 3.06.2021 

 

         Более 700 дел о нарушении "закона о тишине" рассмотрели 

административные комиссии Томской области в первом квартале 2021 года. 

Закон, принятый в конце прошлого года, показал свою эффективность и 

востребованность, уверен председатель комитета областной думы по 

законодательству, государственному устройству и безопасности Дмитрий 

Лаптев. 

        Напомним, что новые правила, обеспечивающие право граждан на 

отдых, начали действовать с января 2021 года. Закон "Об обеспечении 

тишины и покоя граждан на территории Томской области" депутаты 

разрабатывали в течение пяти лет. За первые три месяца жители региона 

получили 458,5 тысячи рублей штрафов за нарушения принятого закона. При 

этом половина правонарушений (356 дел) приходится на город Томск.  Чаще 

всего жители региона жаловались на соседей из-за громкой музыки, реже – 

на стук и крик в ночное время, а также на шум от ремонта. 

        – Закон распространяется не только на жителей многоэтажек, но и на 

индивидуальные жилые дома и даже на дачные участки, – подчеркнул 

Дмитрий Лаптев. – Сегодня безнаказанно слушать громкую музыку всю ночь 



не получится. Мы должны уважать друг друга и право соседей на спокойный 

отдых. 

        За нарушение закона предусматривается наказание в виде 

предупреждения или административного штрафа: 1000 – 1500 рублей для 

граждан, 3000 – 5000 для должностных лиц и 5000–10000 рублей для 

юридических лиц. В случае повторного правонарушения предусматривается 

только штраф: 

        - для граждан 2 000 – 5 000 руб.; 

       - для должностных лиц – 5 000 – 15 000 руб.; 

       - для юридических лиц – 10 000 – 20 000 руб. 

 

Депутаты Госсовета предлагают продлить действие льготных ставок по 

ряду налогов  

                               Государственный Совет Республики  Татарстан 3.06.2021  

 

        В Государственном Совете прошло заседание Комитета по бюджету, 

налогом и финансам, на котором парламентарии обсудили итоги исполнения 

республиканского бюджета за 2020 год, а также бюджета Территориального 

фонда обязательного медицинского страхования РТ за 2020 год. Кроме того, 

парламентарии рассмотрели законопроекты, которыми продлевается 

действие льготных ставок по ряду налогов. 

        В частности, законопроект о внесении изменений в республиканские 

законы о налоге на имущество организаций № 49-ЗРТ и № 102-ЗРТ 

направлен на продление до 1 января 2023 года действия льготных налоговых 

ставок (до этого ставки действовали до 1 января 2022 года). 

        В отношении садоводческих или огороднических некоммерческих 

товариществ и организаций законопроектом предусмотрено освобождение от 

налогообложения в отношении имущества общего пользования. В 

отношении социальных объектов сферы здравоохранения, физической 

культуры и спорта установлена пониженная ставка по налогу на имущество в 

размере 0,1%. 

        Законопроект о внесении изменений в республиканский закон об 

установлении налоговых ставок для налогоплательщиков, применяющих 

упрощенную систему налогообложения, распространяет действие введенных 

ранее дифференцированных налоговых ставок на 2022 год. 

        В настоящее время в республике ставка по объекту налогообложения 

«доходы, уменьшенные на величину расходов» снижена с 15 до 10%. Для 

организаций и индивидуальных предпринимателей, осуществляющих 

деятельность в обрабатывающих производствах, строительстве, производстве 



и распределении электроэнергии, газа и воды, налоговая ставка установлена 

в размере 5%. 

       Законопроекты подготовлены для рассмотрения в первом чтении и будут 

рассмотрены на очередном заседании Государственного Совета. 

 

Одобрен  закон о продуктах питания с улучшенными характеристиками 

                                 Алтайское краевое  Законодательное Собрание  4.06.2021 

 

         Закон, устанавливающий требования к качеству продуктов питания с 

улучшенными характеристиками, а также технологиям их производства 

одобрил Совет Федерации. Об этом сообщил сенатор от Алтайского края, 

заместитель председателя комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию Сергей Белоусов. 

Документ разработан во исполнение поручения Президента РФ о создании 

защищенного бренда отечественной «зеленой» продукции.  

       При производстве таких продуктов должны использоваться только 

безопасные для здоровья человека технологии и применяться более 

экологичное сырье. Новый зеленый стандарт вводится как аналог 

используемой в ряде стран экомаркировки для доведения до потребителя 

информации об улучшенных аспектах продукции.  

       По словам Сергея Белоусова, меры, изложенные в законе, позволят 

обеспечить защиту продуктов с улучшенными характеристиками от 

фальсификаций. Среди них – создание государственного реестра 

производителей продукции «зеленого бренда», а также добровольная 

сертификация в соответствии с требованиями законодательства о 

техническом регулировании. Также устанавливается запрет на использование 

при производстве продукции с улучшенными характеристиками методов 

генной инженерии и трансгенных организмов.  

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


